

COMMUNIQUÉ
Pour diffusion immédiate

Le Septentrion de Clément des Rosiers maintenant installé sur le site historique de la Gare de Mont-Laurier

Mont-Laurier, le 27 juin 2023 – C'est lors de sa séance du 23 mars 2023 que le conseil de la MRC d'Antoine-Labelle (MRCAL) octroyait un contrat à Excavation Boldex pour la réalisation des travaux d'intégration de l'œuvre Septentrion de l'artiste de la région, Monsieur Clément des Rosiers, décédé en mai 2021, sur le site de la Gare de Mont-Laurier.

Alors que la MRCAL a fait l'acquisition de l'œuvre de M. des Rosiers en novembre 2020 dans le cadre des ententes de développement culturel (EDC) 2018-2020 de la Ville de Mont-Laurier et de la MRCAL en collaboration avec le ministère de la Culture et des Communications (MCC), la firme Trame Architecture + Paysage a d'abord été mandatée pour réaliser les plans d'intégration du Septentrion, afin de s'assurer de sa mise en valeur sur le site de l'ancienne gare ferroviaire de Mont-Laurier. C'est ensuite l'entreprise Excavation Boldex qui s'est vu confier les travaux d'aménagement, soit la préparation du site et de la fondation, le revêtement du sol, l'installation de l'œuvre et l'aménagement paysager.

Ces travaux, ayant débuté le 8 mai dernier et rendu possible grâce à l'EDC 2021-2023 conclu entre le MCC et la MRCAL, permettent l'implantation et la mise en valeur de l'œuvre rappelant le P'tit Train du Nord, installée pour représenter son dernier voyage sur le site de la gare de Mont-Laurier, comme souhaité par l'artiste. De plus, l'intégration du Septentrion permet aussi de garder le site animé et attirant pour les milliers de personnes fréquentant le P'tit Train du Nord et la population locale.

Ayant été créée à partir d'une épinette ayant l'âge exact du Curé Labelle, grand instigateur du P'tit Train du Nord, la présence de l'œuvre rappellera à tous l'importance que le train a eue dans le développement du territoire.

De l'aménagement paysager est également intégré autour du Septentrion de Clément des Rosiers et un panneau d'interprétation est installé, afin de rendre hommage à l'artiste, offrir un lieu de recueillement et de contemplation de l'œuvre avec des places assises. Jeunes et moins jeunes pourront apprécier tout le talent du défunt artiste sur un lieu hautement significatif pour la région.

Clément des Rosiers

Décédé en mai 2021, Clément des Rosiers est un artiste reconnu pour ses nombreuses œuvres ainsi que pour le développement de sa technique de verre-fusion, élément caractéristique de sa démarche artistique. M. des Rosiers fut également bien connu comme enseignant, métier qu'il a exercé pendant 30

ans à l'École Polyvalente Saint-Joseph de Mont-Laurier. Le public pouvait découvrir son univers artistique en visitant son centre d'art *Le Pays de Windigo* situé dans la municipalité de Ferme-Neuve qui proposait une visite en trois étapes.

Gare de Mont-Laurier

Malgré la fermeture en urgence du bâtiment de la gare de Mont-Laurier d'août dernier, la MRCAL tient à rassurer la population que les efforts se poursuivent concernant le dossier de la Gare. Les élus et le comité de travail souhaitent arrimer les prochaines décisions avec les enseignements initiaux, soit de rendre le lieu attractif, accessible et accueillant pour la population et les usagers.ères quotidiens du P'tit Train du Nord, en plus de réfléchir à un projet concerté ayant pour objectifs de mettre en valeur ce lieu symbolique, augmenter l'affluence touristique et renforcer le dynamisme communautaire de l'endroit.

L'intégration de l'œuvre d'art contribue assurément à la mise en valeur de ce lieu historique. D'ailleurs, la zone d'implantation, suffisamment éloignée de l'infrastructure de la gare, permettra de protéger l'intégrité de l'œuvre lors d'éventuels travaux de l'édifice.

– 30 –

Source : Billie Piché
Coordonnatrice aux communications
819-623-3485 poste 123
b.piche@mrc-antoine-labelle.qc.ca